

Ermua crea clubes de lectura adaptados a la juventud y a las nuevas tecnologías

Se organizará un club de lectura como el del año pasado y otro nuevo para resaltar la relación entre nuevas tecnologías, lectura y cultura

A. LASHUEN

ERMUA. La biblioteca municipal y el Departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua organizan conjuntamente clubes de lectura adaptados a la juventud, incluyendo varias novedades, aportando nuevos formatos. Por segundo curso consecutivo se crea en Ermua un club de lectura juvenil dirigido a chicas y chicos de 9 a 11 años.

Su objetivo es el constituir un grupo de amigas y amigos que lo pasen bien con la lectura tanto en euskera como en castellano. El grupo leerá cuentos, cómics, poemas o historias que luego comentarán y pondrán en común entre toda la juventud participante. Además realizarán otras actividades complementarias relacionadas con la creatividad y la literatura.

La actividad estará dinamizada por la bilbaína Onintze Goitiz, escritora y cuentacuentos. Se organizarán un total de ocho sesiones, desde octubre hasta mayo, y tendrán lugar un miércoles al mes en Lobiño, en horario de las 17.30 a las 18.30 horas.

Las fechas concretas son el 19 de octubre, 16 de noviembre, 14 de diciembre, 18 de enero, 15 de febrero, 15 de marzo, 26 de abril y 17 de mayo. En seis sesiones se comentarán libros en euskera y en las dos restantes libros en castellano.

Las lecturas previstas para los meses de octubre, noviembre y diciembre son 'Jolas egiteko ipuinak' (de Gianni Rodari), 'Puzkertin' (de Xabier Mendiguren) y 'El principito' (de Antoine de Saint-Exupéry).



Instalaciones de la biblioteca de Ermua, que acogerá la nueva actividad lectora. **A. LASHUEN**

La novedad de esta ocasión es que se ha incluido un nuevo grupo y la biblioteca oferta por primera vez un club de lectura digital juvenil. Está dirigido a chicas y chicos de la misma edad (de 9 a 11 años), y tiene como objetivos fomentar la lectura, proponer la lectura en su sentido más amplio (textual y audiovisual) y resaltar la relación entre nuevas tecnologías, lectura y cultura.

Durante las sesiones, los participantes dispondrán de una tablet cedida por la propia biblioteca

Durante las sesiones cada participante tendrá a su disposición una tablet cedida por el servicio con la que realizarán diferentes actividades. El libro que leerán y comentarán quienes participen en esta actividad es 'Maddi eta euskal piratak', escrito por Fernando Morillo.

Inscripciones

Este club de lectura digital se desarrollará de octubre a diciembre, en un total de seis sesiones de hora y media de duración, dos sesiones por mes. Las reuniones serán los sábados por la mañana, de 10.30 a 12 horas, y estarán dinamizadas por la escritora Onintze Goitiz, el escritor Fernando Morillo y el ilustrador Mikel Mendibil. Las fechas concretas en este caso son el 15 y el 29 de oc-

tubre, el 5 y el 19 de noviembre y el 3 y el 17 de diciembre.

Para poder participar en cualquiera de estos dos clubes de lectura es necesario inscribirse antes del 7 de octubre, presencialmente en la biblioteca aportando el nombre y apellidos, número de carnet de personas asociada, fecha de nacimiento, teléfono, centro escolar y e-mail de la madre o el padre.

La inscripción también se puede realizar por e-mail enviando los mencionados datos a 'biblioteca@uda-lermua.net' o por teléfono llamando al 943179212 antes del 26 de septiembre. Las plazas son limitadas, se adjudicarán por sorteo, y tendrá preferencia la juventud empadronada en Ermua y quien no haya participado en cursos anteriores.

27 personas desempleadas podrán acudir a cursos de empleo

A. LASHUEN

ERMUA. El lunes 3 de octubre arrancan dos cursos de formación gratuitos para personas desempleadas. El Ayuntamiento de Ermua impartirá los cursos en colaboración con Lanbide, entidad subvencionadora de las clases. En total, 27 personas podrán acceder a la formación realizando la inscripción en la página web de Lanbide.

El primero de los cursos, 'Instalación y mantenimiento de jardines y zonas verdes', está dirigido a personas que tengan el grado de la ESO o que hayan realizado algún curso formativo de Certificados de Profesionalidad de Nivel 2.

Esta formación, que cuenta con gran aceptación, ofrece 390 horas lectivas más de 80 horas de prácticas en empresa. La formación comenzará el lunes 3 de octubre y finalizará el 14 de febrero de 2017.

El otro curso, 'Limpieza de espacios abiertos e instalaciones industriales', es una especialidad demandada y necesaria para realizar trabajos en empresas de limpieza, así como en las mancomunidades que realizan la recogida de residuos y limpieza de las calles.

No hay requisitos imprescindibles para participar en esta formación de 130 horas más prácticas de 80 horas en empresa. Este curso también comenzará el 3 de octubre y acabará el 11 de noviembre.

Son gratuitos

Ambos cursos se impartirán de forma gratuita en el Centro Izarra y en el Complejo de prácticas de Artamendi. Para más información, las personas interesadas se puede dirigir al Centro Izarra o a Torreta.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lafuente (Sostoaarren, 20).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Fermin Calbetón, 19).



hemendik eta handik

Coordinación Hemendik: Janire Jobajuria

Si desea ver sus fotos, quejas, sugerencias... en esta sección, envíe la colaboración junto a sus datos personales (nombre, domicilio, DNI y teléfono) a Capuchinos de Basurto 6, 5º C 48013-Bilbao o al correo electrónico hemendik@deia.com Sus datos únicamente serán utilizados para este fin. Para felicitar un cumpleaños, será necesario enviar una foto del homenajeado junto a su nombre, los años que cumple y quién le felicita a secreddaccion@deia.com

DE TODO UN POCO

Las mujeres de Ermua volverán a reunirse esta tarde

CONSEJO – El Consejo municipal de la Mujer retomará esta tarde su actividad y sus reuniones periódicas en Ermua. El órgano tendrá su primera cita después del verano a partir de las 17.00 horas en la sala de reuniones del segundo piso de la

Casa de la Mujer. En el orden del día figuran varios temas de su agenda más próxima como el concurso Beldur Barik, los cursos de la escuela de empoderamiento o la marcha solidaria contra el cáncer, entre otros. – K. Doyle



Arrigorriaga impulsa talleres de lectura en las bibliotecas

NIÑOS Y ADULTOS – Tanto la biblioteca del casco urbano como la de Abusu vuelven a apostar por fomentar la literatura en todos los tramos de edad. Los adultos pueden elegir entre talleres de escritura creativa o de lectura. Y para los menores la oferta incluye

clubs de lectura de 0 a 3 años, de 4 a 6 años y de 7 a 9 años. En el caso de la biblioteca del casco urbano hay previstos siete talleres con 104 plazas disponibles y el plazo de inscripción ya está abierto. Y en Abusu la oferta es de dos talleres para menores. – S.M.

VENTANA A LA CALLE

José Luis y Mari Carmen se siguen queriendo como el primer día

Hoy es el aniversario de boda de José Luis y Mari Carmen. “Esta pareja, a pesar de los muchos años que lleva unida, se sigue queriendo cada vez más y soportando las rarezas que con el paso del tiempo van en aumento...”, bromea M. C. Benito. Que disfrutéis mucho de este día tan especial y que la celebración dure hasta el año que viene.



“Arreglen el parque de la Atalaya”

L. Ortiz envía esta imagen de los columpios del parque infantil de la Atalaya en Mundaka para quejarse de que llevan “meses” rotos, según su testimonio. En concreto, se refiere a las barras del tobogán que muestra la imagen. Pide por ello, que el Ayuntamiento arregle este desperfecto antes de que tenga lugar algún incidente. “Además falta buena parte del suelo acolchado de la misma zona”, añade.



ZORIONAK



María Luisa Izagirre Urrutikoetxea ha cumplido cien años y como se merece, ha podido asistir a una celebración en la que ha sido homenajeada por su familia y el Ayuntamiento de su municipio, Getxo. Zorionak!



Zorionak Naia zure urtebetetzean, ama, aita eta familiaren osoaren partez. Musutxuak.



Hoy es el cumple de Ane Alcalde Goiri, zorionak guapa de tus aitas, aittites y tu hermano Jon.



1941 Alejandra Azkarate Irazola Zorionak eta musu handi bat familia osoaren partez.

NACIMIENTOS

Oihan Zamora Sainz.

DESCUBRE CON NOSOTROS TODAS LAS NOVEDADES DEL AUTOMÓVIL

www.deia.com/ocio-y-cultura/motor

Deia MOTOR



DEBA



El Amaikak Bat regional está realizando un magnífico comienzo liguero. :: FOTOS ANDER SALEGI

El Amaikak regional continúa imbatible en la división de honor

Los juveniles no pasan del empate en su debut liguero

:: ANDER SALEGI

Buena jornada para los equipos del Amaikak Bat, en las que destacan la goleada del cadete femenino y la victoria de los regionales. El viernes se procederá a la presentación de los equipos en Errota Zar y hoy se celebrará la reunión informativa sobre la escuela de fútbol en el salón de actos del Kultur Elkartea a partir de las 19.00 horas.

Los regionales continúan en racha y están demostrando que lo del año pasado no fue suerte. Si en la primera jornada ganaron, en la segunda repitieron victoria logrando anotar dos goles el primero el de Unai Mancisidor cinco minutos antes del descanso y el otro de Antxon Segundo cuatro minutos después del descanso. A parte de la buena labor que está desempeñando la delantera, la defensa y la portería no lo están haciendo nada mal, y muestra de ello es que, después de dos jornadas, mantienen la portería a cero. Este equipo deberá de estar presente el viernes a las 19.30 horas para sacarse la foto de la plantilla.

Los juveniles empataron a cero en su debut. Desde el inicio del encuentro los debarra fueron superiores al Zestoa, siendo constante el asedio a la portería rival. Tan solo les faltó suerte de cara a portería ya que el conjunto debarra no dejó de intentarlo una y otra vez. Al final 0-0 y según afirma su entrenador «las sensaciones son muy buenas, aunque el resultado no es tan bueno». Este equipo deberá de estar presente el viernes a las 19.00 para sacarse la foto de la plantilla.

Los cadetes jugaron un partido que les pudo sacar de la mala posición en la que se encuentran, pero el Olarizu



Mancisidor protege el balón.

no les puso las cosas fáciles. Perdieron 0-3, en un partido en el que las condiciones climatológicas condicionaron mucho para ambos equipos, donde los de vitoria sacaron ventaja de esto y supieron jugar mejor.

«Síntomas de mejoría»

En la primera parte el equipo local ya iba perdiendo por dos goles. Según afirma uno de los entrenadores, «el equipo va dando síntomas de mejoría respecto a los partidos anteriores, pero aún queda mucho por mejorar. También destacan la intensidad ofrecida por los jugadores durante el encuentro». El primer gol vino tras un saque del portero que otro jugador aprovechó para peinar la pelota solo delante del portero. El segundo, tras un lanzamiento desde la esquina en un barullo en el área. Así acabó la primera mitad. En el segundo periodo, tras otro córner y después de un rechace, anotaron el tercer y último gol del encuentro. Este equipo deberá de estar presente el viernes a las 17.15 para sacarse la foto de la plantilla al completo.

Las chicas del cadete golean
Las chicas del cadete no se cansan

de golear a sus rivales y esta vez lo han repetido, siete goles le marcaron al Anaitasuna, rival con el que coincidirán en liga más adelante. Lo de este equipo al igual que los mayores demuestra que no fue suerte lo de la campaña pasada y así lo están demostrando partido tras partido. Las encargadas de marcar los goles fueron Amutxastegi en tres ocasiones, Gómez por partida doble, Malen y Maialen. Este equipo será el encargado de abrir la presentación de los clubes del Amaikak Bat para la temporada 2016-2017 a partir de las 16.30 horas.

El primero de infantil, jugó un derbi amistoso contra el Mutriku que logró ganar con facilidad. Este equipo deberá de estar presente en el campo de Errota Zar el viernes a las 19.15 para sacarse la foto.

El infantil txiki, se enfrentó al Elgoibar en un partido amistoso en el que empataron a tres goles. Los encargados de marcar fueron, Borja, Hodei y Arratibel. Este equipo le tocará el turno para sacarse la foto del equipo el viernes a las 17.30 horas.

Las chicas del infantil formaron dos equipos al igual que el Urki para jugar una serie de partidos. El equipo 'A' del Amaikak Bat ganó un partido y perdió el otro, mientras que 'B' perdió los dos partidos jugados. Este equipo deberá de estar el viernes a las 16.45 en el campo de fútbol para sacarse la foto de la plantilla al completo. El alevín de rendimiento, deberá de estar presente en el campo de fútbol a las 17.00 horas.

El regional femenino, por su parte deberá de acudir a Errota Zar a las 18.00 horas para sacarse la foto.

Sorteo de la rifa

Después de realizar el primer sorteo de la rifa semanal de la nueva temporada del Amaikak el número ganador ha sido el 1.990 siendo el

ERMUA

La iniciativa 'Beldur Barik' promoverá un concurso audiovisual

Se trata de una iniciativa de prevención de la violencia sexista con jóvenes

:: K. ITURRIAGAITIA

ERMUA. Vuelve una nueva edición de la iniciativa 'Beldur Barik', un programa anual de prevención de la violencia sexista con jóvenes.

En el marco de este programa, se celebra un concurso audiovisual que tiene como finalidad reconocer, valorar e impulsar todo tipo de expresiones artísticas que muestren cómo chicas y chicos se enfrentan a la actual situación de desigualdad de mujeres y hombres con actitudes y comportamientos basados en el respeto, la igualdad, la libertad, autonomía, la responsabilidad y el firme rechazo a la violencia sexista.

El concurso está dirigido a personas de entre 12 y 26 años, y se dividen en dos categorías: de 12 a 17 años, y de 18 a 26 años. Los proyectos que se presenten deben plasmar la actitud 'Beldur Barik' y reflejar el compromiso personal y colectivo para superar las diferentes formas de violencia hacia las mujeres y para construir unas relaciones libres, respetuosas, igualitarias, diversas y no sexistas. La organización subraya que por encima de la calidad técnica o artística, se valorará la calidad del mensaje, su capacidad para generar reflexiones y debates desde el empoderamiento de las chicas, y el compromiso de los chicos contra el machismo.

Además del concurso a nivel autonómico, el Departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua premiará a los mejores trabajos de los y las participantes de nuestro municipio. Habrá un ganador por cada categoría, y será premiado con 300 euros. El reparto de los galardones se celebrará el 25 de noviembre en el Festival Ermua 'Beldur Barik' en Lobiano, donde podremos disfrutar de los trabajos de los y las participantes locales.

Individual o colectiva

Los trabajos se pueden presentar de manera individual o colectiva, como centro educativo o aula o como asociación y el plazo de entrega de los trabajos audiovisuales se cierra el 9 de noviembre.

Los ganadores se conocerán el próximo 26 de noviembre en la encuesta 'Beldur Barik' que se celebrará en Urduliz, Uribe Kosta. Se concederá un primer premio de 500 euros y una mención especial de 300 euros en cada una de las dos categorías, y habrá un premio popular de 300 euros más un premio para valorar la mejor producción audiovisual, de otros 300 euros.

El programa 'Beldur Barik' surgió en 2009 en el marco de la Red Berdinsarea de municipios vascos por la igualdad, red a la que Ermua está adherida. Además, cuenta con el apoyo de las Diputaciones de Araba, Bizkaia y Gipuzkoa y EUDDEL, y la colaboración del Departamento de Educación, Política Lingüística y Cultura del Gobierno Vasco, la UPV y EITB.

ONDARROA

Etxelila accede a una red de Casas de la Mujer vascas

:: A.E.

ONDARROA. Etxelila, la Casa de la Mujer de Ondarroa, ha accedido a una red que conforman otros municipios de Bizkaia y Gipuzkoa, para impulsar estos centros públicos, y dar a conocer sus funciones e intercambiar recursos.

Esta Red de Casas de la Mujer agrupará, además de a Ondarroa, también a Arrasate, Azpeitia, San Sebastián, Durango, Eibar y Ermua. En Euskadi, la primera Casa de la Mujer fue puesta en marcha en Ermua en el año 2003 y, desde entonces, han venido aumentando los ayuntamientos que han creado este recurso de ocio y encuen-

tro para sus vecinas. Con motivo de la puesta en marcha de esta red, las localidades integradas en este grupo acogerán del 30 de septiembre al 1 de diciembre el espectáculo 'Testurak', basado en la lectura de textos y en la improvisación de versos.

La Casa de la Mujer de Ondarroa, Etxelila, ofrece un espacio para el empoderamiento de las mujeres, entendido como proceso de toma de conciencia (en lo individual y en lo colectivo) de su poder y capacidad para la participación, la toma de decisiones y el acceso a los recursos, siendo la formación una de las vías para conseguirlo.